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Г лава региона побывал на 
проезде Шабулина (часть 

Северного обхода от Московс-
кого шоссе до Канищева), где 
ведётся реконструкция автодо-
роги протяжённостью два ки-
лометра. На объекте главу ре-
гиона сопровождали министр 
транспорта и автомобильных 
дорог Павел Супрун, глава ад-
министрации Рязани Виталий 
Артёмов, представители под-
рядной организации. 

В рамках реконструкции пре-
дусмотрено расширение проезжей 
части за счёт увеличения полос 
движения с 2–4 до 4–6 в зависи-

мости от участка. Будут построе-
ны тротуары шириной 3 метра и 
велодорожки шириной 1,5 метра. 
На пересечении проезда Шабули-
на и улицы Бирюзова будет орга-
низовано движение по 6 полосам. 
При движении в сторону Канищева 
две крайние правые полосы будут 
выделены для поворота в сторо-
ну Северной окружной, одна – для 
движения налево, на улицу Бирю-
зова, и три полосы для движения в 
обратном направлении. По состо-
янию на 11 сентября строительная 
готовность объекта – 90%. Средства 
на реконструкцию получены по на-
циональному проекту «Безопасные 
качественные дороги». 

– Приятно видеть, как меняется 
дорога, окружающее пространство. 
Стараемся подходить комплексно 
и ремонтировать не только про-
езжую часть, но и тротуары, ос-
вещение, коммуникации, делаем 
велосипедные дорожки и многое 
другое. Наметили несколько до-
полнительных направлений, по 
которым нужно поработать: где-
то сделать съезд, где-то проход. Но 
глобальные системные изменения 
уже произошли, и движение стало 
намного более организованным и 
удобным. Аналогичная комплек-
сная работа будет проводиться в 
дальнейшем и на других участках 
Рязани, где наиболее интенсивный 

дорожный трафик, – сказал Павел 
Малков. 

Глава региона обратил внимание 
на необходимость устранения беспо-
рядочного расположения воздушных 
линий и приведения этих коммуни-
каций к единообразию, в том числе в 
целом по региону. Также Павел Мал-
ков подчеркнул, что в работу по пла-
нированию и созданию велодорожек 
надо привлекать активистов велоси-
педного сообщества, чтобы учесть 
их пожелания. Он отметил, что уже 
разработан проект схемы 70-кило-
метрового веломаршрута по Ряза-
ни, который предусматривает малое, 

среднее и большое кольцо. В ближай-
шее время планируется создать про-
фильную рабочую группу.

Завершить работы на проезде 
Шабулина планируется до 1 октября 
2024 года. После завершения работ 
на проезде Шабулина рязанцы по-
лучат полноценную современную 
окружную дорогу города протя-
женностью 13,2 км от Московского 
шоссе до Касимовского шоссе, что 
положительно скажется на транс-
портном обеспечении жителей и 
гостей Рязани. 

Фото Дмитрия Осинина

СПАС-КлеПиКи. В Спас-Клепиках прошёл первый 
всероссийский творческий фестиваль «Родные просто-
ры. Есенинские вечера». По словам жителей, праздник 
такого масштаба организован у них впервые. Зрителям 
подарили семь часов живой музыки. На открытии гос-
тей приветствовал глава администрации Клепиковского 
района Денис Ефанов. Он поблагодарил танцевальные 
и музыкальные коллективы за участие в фестивале, по-
желал зрителям хорошего вечера. Открыл музыкаль-
ный вечер Рязанский губернаторский симфонический 
оркестр. За ним на сцену вышел детский коллектив «Бе-
лый пароход». Ребята выступают на ведущих площадках 
страны, а в этот вечер исполнили песни для клепиковцев. 
Есенинская лирика прозвучала в исполнении Рязанского 
государственного академического русского народного 
хора имени Евгения Попова. Вечером гостей ждали вы-
ступление группы «Pizza» и певицы Евы Власовой.

еРМиШь. В Царёве Ермишинского района прошел 
праздник картошки «Царёвская рассыпуха». Концерт-
ную программу подготовили работники Ермишинского, 
Царёвского, Савватемского, Мердушинского и Власов-
ского домов культуры. Гости могли попробовать блюда 
из картошки, посоревноваться в ловкости и смекалке, 
поучаствовать в традиционной лотерее и получить клуб-
ни элитного сорта картофеля «фламинго». На праздни-
ке представили блюда и поделки из картофеля, а самый 
крупный корнеплод весом 714 граммов вырастила Ан-
тонина Немова. 

РыбНое. у деревни Новое Батурино в Рыбновском 
районе прошёл сельский фестиваль-ярмарка «Барыня 
капуста». Открылся он тематическим шествием сельских 
поселений Рыбновского района. Каждое поселение 
представило подворье с угощениями. Жюри предстоя-
ло выбрать победителя в конкурсе «лучшее представ-
ление сельского уклада и сохранение традиций». На 
фестивале зародилась традиция – определять общий 
вес пирогов с капустой. В этом году пирогов напекли 
44 кг 900 граммов, побив прошлогодний рекорд. Гос-
тей ожидали гастрономические ряды, ярмарка-продажа, 
интерактивные площадки, конкурсы, викторины, различ-
ные мастер-классы и эстафеты. Весь день действовала 
фестивальная валюта – капустфесты. Желающие могли 
заработать их, участвуя в интерактивных программах, 
а потом обменять на вещи в сувенирной лавке. Одним 
из самых долгожданных был конкурс на самый большой 
кочан. Победил Евгений из Батурина с кочаном капусты 
весом 11,5 килограмма. Победитель, а также те, кто вы-
растил кочаны, занявшие по весу второе и третье мес-
то, получили денежные призы.

ПРоНСК. В пронском селе Тырново ремонтируют па-
мятник воинам Великой Отечественной войны. С такой 
инициативой выступили в этом году местные жители. В 
сентябре подрядчики из пронской фирмы ИП «Алехин», 
выиграв конкурс, приступили к работам. И хотя их за-
вершение значится в конце ноября, глава поселения 
Михаил Некрасов уверен, что строители сдадут объ-
ект раньше. Администрация поселения вместе с иници-
ативной группой контролирует ход ремонта. А жители 
собирают инициативные платежи, ведь ранее заявили 
о сумме софинансирования в 15 процентов. 

СПАССК-РязАНСКий. Роман Триль получил ключи 
от собственной квартиры в трёхэтажном доме в Спас-
ске на улице 900-летия Рязани. Там полностью сделали 
ремонт, установили сантехнику и газовое оборудова-
ние. В новое жилье можно заселяться хоть завтра, в нем 
есть всё для комфортной жизни, нужно только приоб-
рести мебель. Роман Триль родом из Донецкой облас-
ти, учился и жил там в интернате. Когда на Донбассе 
начались боевые действия, Романа перевели в интер-
нат в Рыбновском районе Рязанской области. После 
его окончания юноша поступил в Спасский политехни-
кум и сейчас учится на втором курсе на сварщика. Пе-
реехать в собственное жильё Роман планирует после 
учёбы. Роман Триль стал седьмым из юношей и девушек, 
кто в этом году получил квартиру в Спасском районе по 
программе обеспечения жильем детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей.

Г лавное осеннее событие для 
аграриев провели на поле 

возле главного корпуса Рязан-
ского агротехнологического 
университета. «Спожинки» – это 
и своеобразная выставка до-
стижений сельского хозяйства 
региона, и одновременно этно-
культурный фестиваль-празд-
ник для всей семьи. здесь мож-
но попробовать кухню разных 
мест Рязанщины, приобщиться 
к культуре и традициям райо-
нов области, посмотреть на 
племенной скот, прокатиться 
на лошади, понаблюдать за со-
ревнованием трактористов.

– В нашем Милославском районе 
много интересного. Мы заняли вто-
рое место в области по намолоту зер-
на. Здесь мы представили продукцию 
наших предприятий, оригинальную 
вышивку, костюмы. В нашем селе 
Чернава до сих пор в повседневном 
быту местные жители используют на-
родный костюм – понёву, – рассказа-

ла начальник управления культуры и 
спорта администрации Милославско-
го района Елена Сушилина.

А на стенде, посвящённом куль-
туре Кораблинского района, про-
водили мастер-классы. Здесь учили 
детей из подручных материалов де-
лать куклу-оберег «урожайницу». И 
здесь же каждый мог попробовать 
соткать половицу из полосок ткани 
на специальном станке. Заведую-
щая Пустотинским сельским домом 
культуры Александра Кочергина 
подробно рассказывала о традициях 
в культуре Кораблинского района. 

На фестивале показали новей-
шую, в том числе беспилотную, 
сельхозтехнику, выступили лучшие 
народные коллективы домов культу-
ры региона. От имени губернатора 
всех собравшихся поздравил зам-
пред правительства региона Алек-
сандр Шаститко.

– Наши аграрии благодаря своему 
самоотверженному труду в очеред-
ной раз получают в нынешнем году 
высокий урожай. Уже на сегодня мы 
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Объезд без пробок
ГуБЕРНАТОР ПАВЕл МАлКОВ ОЗНАКОМИлСЯ С хОДОМ РЕКОНСТРуКЦИИ СЕВЕРНОЙ ОКРуЖНОЙ ДОРОГИ

ПоСле жАтВы 
В РЯЗАНИ В 8-Й РАЗ ПРОшлИ «СПОЖИНКИ»

екатерина лексашоваВыставка элитных пород

намолотили более 2,5 миллиона тонн 
зерновых. Продолжается уборка рап-
са, сои, картофеля, сахарной свёклы 
и других культур. Сегодня регион 
полностью выполняет все задачи по 
продовольственной безопасности, – 
сказал Александр Шаститко. 

Лучшим представителям аграр-
ной отрасли вручили дипломы. 

Частью праздничной програм-
мы агрофестиваля «Спожинки» стал 

конкурс профессионального мас-
терства среди трактористов Рязан-
ской и соседних областей, который 
прошёл прямо на университетском 
стадионе. Рядом развернулась вы-
ставка новейших моделей силовой 
сельхозтехники. В конкурсе приня-
ла участие единственная предста-
вительница прекрасного пола, ко-
торая отлично справилась с задани-
ем: провести тяжёлый 300-сильный 

трактор по сложной траектории. Ею 
оказалась представительница Лухо-
вицкого района Московской облас-
ти Екатерина Лексашова. Девушка 
из семьи, которая занимается фер-
мерским хозяйством, решила поп-
робовать свои силы в том, чем дав-
но занимаются её отец и брат, – в 
управлении трактором. 

/ ПодРобНоСти, стр. 2
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В Рязани открыли ре-
гиональное отделе-

ние Общества российс-
ко-китайской дружбы 
и выставку, посвящен-
ную 75-летию установ-
ления дипломатических 
отношений между двумя 
странами.

Региональное отделение 
Общества российско-китай-
ской дружбы возглавила за-
меститель председателя пра-
вительства области Юлия 
Швакова.

О создании организации 
объявили на презентации вы-
ставки «Китайская культура 
и искусство» в РИАМЗ с учас-
тием сотрудников Посольс-
тва КНР в РФ и делегации из 
Китая. Выставка посвящена 
знаменательной дате – 75-ле-

тию установления диплома-
тических отношений между 
двумя странами.

По словам Юлии Швако-
вой, сотрудничеству меж-
ду КНР и Рязанской облас-
ти придаётся огромное зна-
чение.

– Китай – самый значи-
мый торгово-экономический 
партнёр области. Но не ме-
нее важное направление со-
трудничества – это развитие 
гуманитарных и культурных 
связей. Они строятся на вза-
имном уважении, дружбе и 
многолетнем партнерстве, – 
сказала зампред правитель-
ства области.

У России и Китая – дружба 
навеки, убеждён член Совета 
Федерации Игорь Мурог. Се-
натор отметил, что в России 
действуют 167 совместных 

с КНР научно-образователь-
ных программ, 27 научно-
образовательных центров, в 
которые вовлечены более 600 
вузов, и среди них РГУ имени 
С.А. Есенина.

Рязанское региональное 
отделение Общества россий-
ско-китайской дружбы стало 
28-м в РФ.

На выставке «Китайская 
культура и искусство» (0+) 
можно увидеть каллиграфию, 
живопись, открытки и газеты 
периода начала дипломати-
ческих отношений России и 
КНР, костюмы и куклы Пе-
кинской оперы. Большинс-
тво экспонатов предоставле-
ны частным Музеем мировой 
каллиграфии села Орехово 
Спасского района. 14 сентяб-
ря там открылась выставка 
фотографии и каллиграфии 
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Связи налажены
СоСтоялСя VII делоВой Форум «днИ международного БИзнеСа  
В рязанСкой оБлаСтИ»

Воспитание историей
на мИнуВшей неделе Во дВорце молодёжИ СтартоВал ноВый Сезон  
регИонального проекта «нВп-лИга»

Дружба, проверенная временем

– Я очень разносторонний 
человек, увлекаюсь и волей-
болом, и баскетболом, и ры-
балкой. Вот получила права 
на управление трактором 
и осваиваю его понемногу, 
помогаю в хозяйстве. Могу 
сказать, что сейчас человек, 
который умеет управлять 
трактором, может зарабо-
тать очень приличные сум-
мы всего за месяц работы в 
страду, так что всем реко-

мендую учиться, – говорит 
Екатерина Лексашова.

Конкурс на лучший ка-
равай стал продолжени-
ем фестиваля. От каждого 
района и города Рязанской 
области привезли на вы-
ставку свой оригинальный 
каравай. Приветствовался 
творческий подход, и пото-
му формы и решения были 
самыми разнообразными. 
Лучшие караваи в разных 
номинациях выбирали все-

народным голосованием. 
В номинации «Семейные 
традиции» победили кара-
ваи из скита Сергия Радо-
нежского (Сапожковский 
район) и ООО «Хлеб» Старо-
жиловского района. В номи-
нации «Мамина выпечка» – 
каравай от ООО «Жито-
хлеб» Рыбновского района. 
В номинации «Хлеб – сим-

вол жизни и здоровья» по-
беду одержал каравай ООО 
«Яшин хлеб» из Касимовско-
го района. Приз зрительских 
симпатий получили караваи 
от хлебозавода № 3 г. Ряза-
ни и от Солотчинского РАБ-
КООПа. 

Михаил Скрипников 
Фото автора

Укрепляем сотрудничество
В праВИтельСтВе оБлаСтИ прошла ВСтреча С органИзаторамИ ВыСтаВкИ  
кИтайСкой культуры И ИСкуССтВа

«р язанский регион 
развивает сотруд-

ничество с китаем по 
всем направлениям», – 
об этом губернатор Па-
вел малков сказал на 
встрече с организатора-
ми и участниками цере-
монии открытия выстав-
ки китайской культуры и 
искусства, посвященной 
75-летию установления 
дипломатических отно-
шений между Российской 
Федерацией и китайской 
народной Республикой.

Во встрече приняли учас-
тие первый заместитель 
Председателя Комитета Со-
вета Федерации РФ по между-
народным делам Андрей Де-
нисов, первый заместитель 
председателя Общества рос-
сийско-китайской дружбы 
Галина Куликова, замести-
тель председателя Общества 
российско-китайской друж-
бы Кирилл Барский, посол 
китайского языка и культу-
ры в мире от Министерства 

образования КНР Анна Ку-
зина, заместитель председа-
теля правительства Рязанс-
кой области Юлия Швакова, 
президент Фонда развития 
социально-экономических 
отношений между Россией и 
Китаем имени И.В. Архипо-
ва Иван Архипов, директор 
музея мировой каллиграфии 
Алексей Шабуров.

Павел Малков, приветс-
твуя гостей, поблагодарил 
за участие в Днях бизнеса, 
внимание к региону и пред-
ставленный в Рязани выста-
вочный проект. «Уникаль-
ная выставка. Это для нас 
возможность лучше понять 
культуру и искусство Китая. 
Убежден, обе площадки будут 
пользоваться большой по-
пулярностью, тем более что 
предусмотрена насыщенная 
интерактивная программа и 
деловая часть, – сказал Павел 
Малков. – Дипломатическим 
отношениям России и Китая 
75 лет, они продолжают раз-
виваться и укрепляются. Ря-
занский регион вносит в это 

свой вклад, активно рабо-
таем в этом направлении и 
готовы взаимодействовать с 
КНР в самых разных сферах. 
Есть обоюдное желание рас-
ширять деловые контакты и 
гуманитарные связи. Планов 
много, совместно по ним ра-
ботаем».

Губернатор подчеркнул, 
что сотрудничество с Кита-
ем – в приоритетах разви-
тия экспорта. Товарооборот 
только за прошлый год уве-
личился на 30%. Уже сейчас 
порядка 70 рязанских компа-
ний готовы выходить на ки-
тайский рынок. Весной этого 
года успешно прошла рязанс-
кая бизнес-миссия в Китае. В 
октябре запланирована пре-
зентация потенциала рязанс-
кого региона в Пекине. Пла-
нируется развивать практику 
включения китайского языка 
в учебную программу ряда 
школ Рязани, и регион готов 
перенимать успешные мето-
дики его преподавания. По 
его словам, очень помогает 
в работе поддержка со сторо-

ны Посольства КНР в России, 
МИД РФ, Совета Федерации 
РФ, Российского экспортного 
центра, Общества российско-
китайской дружбы.

Первый заместитель 
Председателя Комитета Со-
вета Федерации РФ по меж-
дународным делам Андрей 
Денисов поблагодарил за 
теплый прием и за высокую 
заинтересованность руко-
водства рязанского региона 
в развитии отношений с КНР. 
«При всей важности делового 
сотрудничества гуманитар-
ная часть не должна уходить 
в тень. Рязанская область и 
то, что делается в регионе в 
этом направлении, достой-
но подражания. Рад, что от-
ношения региона с Кита-
ем укрепляются, есть много 
совместных планов. Будем и 
дальше помогать Рязанской 
области развивать полезные 
контакты», – подчеркнул Ан-
дрей Денисов.

По материалам сайта 
правительства области

о н собрал предста-
вителей разных 

стран – китая, Белорус-
сии, турции, Узбекиста-
на, кубы, казахстана, а 
также более 300 пред-
ставителей власти и биз-
неса Рязанской области и 
других регионов.

Основная программа фо-
рума прошла во второй, за-
ключительный, день. Его 
главным событием стало 
пленарное заседание, на ко-
тором обсудили тему «Меж-
дународное сотрудничество 
как залог устойчивого раз-
вития».

Спикерами заседания ста-
ли вице-президент АО «Рос-
сийский экспортный центр» 
Роман Генкель, Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол 
Республики Куба в РФ Пеньи 
Хулио А. Гармендии, пред-
седатель концерна «Белгос-
пищпром» Олег Жидков, за-
меститель директора Депар-
тамента международной ко-
операции и лицензирования 
в сфере внешней торговли 
Министерства промышлен-
ности и торговли РФ Евгения 
Пахомова, и.о. заместителя 
начальника Центрального та-
моженного управления – на-

чальника службы федераль-
ных таможенных доходов 
Алексей Злобин, председа-
тель совета правления Рос-
сийско-турецкого торгового 
дома РОСТ Кадир Куртулуш 
и заместитель секретаря Гу-
андунского союза по между-
народному научно-техничеч-
кому сотрудничеству со стра-
нами СНГ Хи Ниапуи.

Губернатор Рязанской 
области Павел Малков, от-
крывая пленарную сессию и 
приветствуя гостей, отметил 
важность форума.

– Главный эффект – значи-
тельный рост количества экс-
портёров. За последние четы-
ре года в регионе их стало в 
два раза больше, и динамика 
сохраняется. Экспорт – один 
из приоритетов развития Ря-
занской области, активно и 
системно работаем в этом на-
правлении. Благодарим РЭЦ 
за всестороннюю поддержку. 
Конкурентное преимущество 
Рязанской области – диверси-
фицированная экономика. У 
нас представлены буквально 
все отрасли и направления. 
Нам есть что предложить на-
шим партнерам из других 
стран, – сказал он. 

Глава региона подчерк-
нул, что по некоторым на-

правлениям экспорта Рязан-
ская область лидирует в Рос-
сии. Это кровельные и теп-
лоизоляционные материалы, 
кожа и кожевенные полуфаб-
рикаты, электрораспредели-
тельная аппаратура. Рязанс-
кие экспортеры активно ос-
ваивают Африку, Латинскую 
Америку, Ближний Восток и 
Юго-Восточную Азию.

В рамках пленарного за-
седания был подписан ме-
морандум о взаимопонима-
нии между Рязанской облас-
тью и провинцией Артемиса 
Республики Куба. Подписи 
под документом поставили 
заместитель председателя 
областного правительства 
Юлия Швакова и губерна-
тор, депутат Национальной 
ассамблеи народной власти 
провинции Артемиса Родри-
гес Рикардо Консепсьон.

– Связи между Рязанской 
областью и Кубой получили 
новый импульс после визита 
губернатора Павла Малкова 
на Кубу и его участия в Га-
ванской международной яр-
марке, где его сопровождали 
компании региона. Отноше-
ния между Кубой и Россий-
ской Федерацией находятся 
на самом высоком уровне 
и носят стратегический со-

юзнический характер. Куба 
высоко ценит традиционную 
поддержку России, – сказал 
Пеньи Хулио А. Гармендии.

Завершился форум цере-
монией награждения победи-
телей окружного этапа Все-
российской премии «Экспор-
тёр года». Награды получили 
47 компаний и 59 представи-
телей бизнеса. 

Гости мероприятия также 
приняли участие в круглых 
столах по цифровым решени-
ям в экспорте, мастер-клас-
сах по работе с китайскими и 
турецкими партнёрами. 

– Основная цель форума – 
обеспечить взаимодействие 
наших экспортёров с зару-
бежными партнёрами. Его 
главный результат – заключе-
ние конкретных контрактов 
на поставку продукции. Па-
раллельно проходил целый 
ряд культурно-гуманитар-
ных мероприятий, направ-
ленных на сотрудничество с 
Китаем в связи с 75-летием 
нашей дипломатии. Это тоже 
очень важно, так как являет-
ся основной для дальнейше-
го экономического сотрудни-
чества, – подытожила Юлия 
Швакова.

Ирина Баранова
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о н начался с того, 
что свыше 500 ря-

занских школьников по-
бывали на лекци «Ря-
зань – город трудовой 
доблести», с которой 
выступил лектор Россий-
ского общества «Зна-
ние» Сергей Филимонов. 
Он рассказал о том, как 
жители Рязанской об-
ласти помогали фронту 
в Великую Отечествен-
ную войну, как труди-
лись наши соотечествен-
ники в тылу, какие про-
мышленные предпри-
ятия перепрофилирова-
ли на военные нужды. 
Ребята узнали об обо-
роне города и героизме 
его жителей.

Сам проект «НВП-лига» не 
новинка для региона. В тес-
товом режиме он реализует-
ся с 11 марта этого года. Его 
основная задача – военно-
патриотическое воспитание 
и подготовка допризывной 
молодёжи. В программу НВП 
входят сразу несколько бло-
ков: образовательный, сорев-
новательный, событийный и 
профориентационный. 

В рамках образовательно-
го будут организованы мас-
тер-классы и семинары. Со-
бытийный охватит все патри-
отические акции и встречи с 
представителями обществен-
ных клубов. Профориентаци-
онный позволит пройти учеб-
ные сборы и взаимодейство-
вать с ДОСААФ России. 

Идею цикла лекций по-
дала Софья Москвитина. На 
это педагог получила гран-
товую поддержку. Проект 
реализуется совместно с 
Рос молодёжью, Рязанской 
городской Думой, городс-
ким управлением образова-
ния и молодежной полити-
ки, Общественной палатой 
Рязани, региональным от-
делением «Российского во-
енно-исторического обще-
ства», Штабом обществен-
ной поддержки и другими 
общественными организа-
циями.

По результатам участия 
школ будет создан единый 
информационный рейтинг 
военно-патриотического 
воспитания. Самые актив-

ные муниципальные обра-
зования получат не только 
опыт, но и дипломы с подар-
ками. 

Директор регионально-
го филиала Российского об-
щества «Знание» Александр 
Селиванов рассказал: «Всё 
это делается для того, чтобы 
школьники узнали удиви-
тельные факты из истории 
своей родной земли. С этой 
же целью мы запустили ещё 
один серьёзный проект – ки-
ноклуб «Знание.Кино», сле-
дующий показ картины «Рус-
ский реактор» пройдет в Ши-
лове. Скоро к нему подклю-
чится вся область». 

(12+)

Арина Тимохина 

главы Шанхайской делега-
ции Чжао Чжинкэ с мастер-
классами от художника.

На церемонии презен-
тации выставки с приветс-
твенными словами выступи-
ли заместитель председателя 
правительства области Юлия 
Швакова, сенаторы Игорь 
Мурог и Андрей Денисов, со-
ветник-посланник Посоль-
ства КНР в РФ Лю Цинхуа, 
первый заместитель предсе-
дателя Общества российско-
китайской дружбы Галина 
Куликова, глава делегации 
Общества дружбы с зарубеж-
ными странами правитель-
ства Шанхая Чжао Чжинкэ, 
создатель Музея мировой 
каллиграфии Алексей Шабу-
ров, директор РИАМЗ Вита-
лий Попов. 

С о з д а н и е  к и т а й с к о й 
письменности окружено ле-
гендами и мифами. Дейс-
твительно, обычным людям 
непросто понять, как мож-
но запомнить тысячи знач-
ков, составляющих иерог-
лифы. Китайская каллигра-
фия – это целый культурный 
космос, а искусные мастера 
добиваются безупречного 
начертания иероглифов с 
помощью многолетней ду-
ховной практики. Поэтому 
красивый иероглиф сам по 
себе благотворно воздейс-
твует на внутреннее состо-
яние человека и созерцание 
его сродни рассматриванию 
шедевров живописи.

Выставка в РИАМЗ про-
длится до 30 сентября.

Димитрий Соколов
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Реальная поддержка
В ХерСонСкую оБлаСть Из рязанИ отпраВИлИ оБорудоВанИе для школьныХ 
пИщеБлокоВ И медкаБИнетоВ

о тправку организо-
вало министерство 

образования области при 
поддержке регионально-
го правительства.

В Херсонскую область от-
правили более шести тонн 
гуманитарного груза для 
17 школ региона. Это хо-
лодильный шкаф, электри-
ческая плита, холодильник, 
бактерицидный облучатель, 
пароконвектомат, электро-
мармит, тонометр, светофо-
нендоскоп, сейф для хране-
ния медикаментов и другое 
оборудование.

По словам заместителя 
министра образования Ря-
занской области Александра 
Лощинина, оборудование в 

Херсонскую область отправ-
ляют уже во второй раз.

– Правительство Рязанской 
области продолжает подде-
ржку подшефных регионов, и 
сегодня со склада мы отправ-

ляем очередную, ставшую тра-
диционной, партию груза для 
нужд образовательных орга-
низаций. Здесь оборудование 
для пищеблоков, медкабине-
тов, и плакаты, и стенды для 

оформления образовательных 
пространств школ, – рассказал 
Александр Лощинин. – Очень 
важно, что работа, которую мы 
проводим, не ограничивается 
поставкой товаров. Недавно 
закончилась летняя оздорови-
тельная кампания. Мы с колле-
гами из Херсонской области, 
Донецкой народной республи-
ки и Луганской народной рес-
публики организовали отдых 
750 детей на территории Кры-
ма. Работа будет продолжена.

От также добавил, что до 
конца года планируется по-
полнение материально-тех-
нической базы детских садов 
и фондов детских библиотек 
Херсонской области.

Ирина Баранова
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Э тот памятник по праву счита-
ется уникальным. Он самый 

высокий в городе (6,5 м) и единс-
твенный из рязанских монумен-
тов, установленный на народные 
средства и при поддержке стро-
ительной компании «Зелёный 
сад». Техника исполнения памят-
ника тоже необычна. Он пред-
ставляет собой многогранную 
скульптуру из отполированных 
до блеска металлических плас-
тин. В дневное время он хрус-
тально-прозрачный, в вечер-
нее – светится золотом. В руках 
Олег Рязанский держит меч, на 
котором выгравированы имена 
воинов, в разные времена защи-
щавших нашу землю. Открытие 
памятника стало подарком ко 
Дню города. 

Праздник начался с выступления 
Рязанского губернаторского симфо-
нического оркестра под руководством 
Сергея Оселкова и театрализованного 
выступления тульских военно-истори-
ческих клубов. Здесь можно было по 
личному приглашению древнерусских 
воинов примерить доспехи и шлемы 
образца XIV века, послушать истории 
о непростой ратной службе дружин-
ников. Особенно сильное впечатле-
ние участники военно-историчес-
ких клубов произвели, когда встали 
в почётном карауле возле памятника 
князю Олегу. 

В торжествах по поводу открытия 
монумента приняли участие предста-
вители городской администрации, 
региональных силовых ведомств, 
ветеранских организаций, жители 
города. С приветственным словом 
выступил заместитель руководите-
ля аппарата администрации города 
Рязани Михаил Тихонский. Он под-
черкнул, что открытие монумента – 
знаменательное событие. Личность 
князя Олега Рязанского, которая дол-
гие годы была незаслуженно забыта, 
в последние десятилетия вновь пред-
стает во всём своём историческом 
масштабе. 

– Это человек, который преданно 
служил родному краю, который сделал 
всё, чтобы рязанская земля сохрани-
лась. Именно он положил начало пре-
одолению феодальной раздробленнос-
ти, – сказал Михаил Тихонский. – То, 

что открытие происходит на бульва-
ре Победы, – символично. Пусть и се-
годня, и впредь продолжаются наши 
победы.

***
Почётным гостем праздника стал 

генерал-майор милиции в отстав-
ке, единственный ныне живущий на 
территории Рязанской области Герой 
Советского Союза Юрий Константи-
нович Плугин. Он подчеркнул, что в 
нынешнее непростое время нашему 
обществу необходимы сплочённость 
и объединение. В этом помогает об-
ращение к славному историческому 
прошлому. А князь Олег Рязанский – 
тот самый герой, на которого нужно 
равняться. 

Олег Рязанский княжил более 50 
лет и за это время обрёл славу не толь-
ко воина, но и мудрого политика. Он 
одержал несколько побед над татара-
ми, в том числе вместе с князем Дмит-
рием Донским, значительно увеличил 
размеры Рязанского княжества и ос-
новал Солотчинский монастырь, где 
впоследствии был захоронен вместе 
с супругой.

Князь Олег Рязанский почитает-
ся как святой. В мае 2023 года поста-
новлением Синода включен в Собор 
рязанских святых. Сейчас изображе-
ние князя Олега украшает герб наше-
го города. 

Как сказал управляющий директор 
ГК «Зелёный сад» Андрей Оришкевич, 
памятник создавался в течение года. 
Он получился оригинальным, отлича-
ющимся от классических стандартов, 
поскольку и князь Олег Рязанский – 
фигура яркая, масштабная, много-
гранная.

– Перед нами стоял вопрос, каким 
должен быть памятник великому кня-
зю, который долгие годы защищал и 
оберегал наш город, – говорит Андрей 
Оришкевич. – В итоге было решено, 
что памятник святому человеку дол-
жен быть сделан из света.

И действительно, в дневное время 
монумент блестит на солнце, а вече-
ром хорошо виден благодаря подсвет-
ке. Этот свет ведёт за собой, дарует 
силы воинам, которые сейчас нахо-
дятся на ратном поле. Этот свет дарит 
надежду матерям, жёнам, детям, ко-
торые ждут своих защитников дома. 
Важно, что мы сегодня вместе, дарим 
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СпециалиСТы  
нОВОгО пРОфиля
В Рязанском строительном колледже от-
крыта новая специальность. Здесь будут го-
товить специалистов иТ-отрасли в области 
строительства. новая специальность назы-
вается «Технологии информационного мо-
делирования».

С 2024 года вся строительная документация на 
социальные объекты переводится в электронный 
вид. Предполагается, что цифровизация процессов 
придет к коммерческим застройщикам со стороны 
государства. Неизбежно встанет вопрос нехват-
ки профильных специалистов с опытом работы с 
информационной системой управления проекта-
ми (ИСУП). Создание в колледже лабораторий по 
программе «Профессионалитет» позволит воспи-
танникам получать опыт в области информацион-
ных систем и цифровых технологий. Для студентов 
подготовлена программа открытых уроков, олим-
пиад и хакатонов по цифровизации строительной 
отрасли. Самых активных намерены направлять на 
стажировку в крупнейшие компании, работающие в 
этом направлении. С таким багажом знаний выпуск-
ники колледжа смогут получить престижную работу 
в топовых строительных компаниях Рязани.

В Думе пРеДлОжили 
ВОЗОбнОВиТь гОСкОнТРОль 
За СТРОймаТеРиалами
В России может вернуться государственный 
контроль над оборотом стройматериалов. 
Соответствующее предложение поступило 
в адрес первого вице-премьера Рф Дени-
са мантурова.

Как сообщили в пресс-службе Правительства 
РФ, обращение также рассмотрят в Минпромтор-
ге. С инициативой возобновить госконтроль за ка-
чеством стройматериалов выступил зампредседа-
теля комитета Госдумы по экономической политике 
Артём Кирьянов.

До июля 2021 года выявлением поддельных 
стройматериалов занимались органы Росстандар-
та. Теперь эти обязанности поделены между Росак-
кредитацией, проверяющей качество всей продук-
ции, и органами стройнадзора, ответственными за 
возведение зданий и капитальных объектов.

В РяЗани нОВый миниСТР
10 сентября губернатор павел малков на 
заседании регионального правительства 
представил нового министра строительного 
комплекса Рязанской области марата Сул-
танова.

Глава региона отметил, что у Марата Аркадье-
вича богатый опыт работы в сфере строительства, 
он руководил разными проектами, касающимися не-
посредственно градостроительства и развития тер-
риторий, проектирования, реконструкции и ввода в 
эксплуатацию объектов. Также он имеет юридичес-
кое образование и соответствующий опыт работы 
и в целом определенное системное видение рабо-
ты в отрасли. «Это ровно то, чего не хватает реги-
ональному министерству строительного комплекса, 
и о чем я много раз говорил. Работы впереди много, 
– подчеркнул Павел Малков. – Министерство долж-
но отвечать за все строительство на территории 
области, быть квалифицированным заказчиком по 
всем социальным объектам: от планирования, про-
ектирования до контроля всех строительных работ, 
их приемки. Причем важен тот самый комплексный 
подход, которого не хватает. Помимо строительс-
тва здания должно обустраиваться и окружающее 
пространство. И такой комплексный взгляд нужен 
не только на отдельный объект, но и на каждый на-
селенный пункт, регион в целом». 
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Там, гДе княжил Олег
ПАМяТНИК РязАНСКоМУ КНязю СТАл НАСТоящИМ УКРАшеНИеМ МоСКовСКоГо шоССе 

есть чем гордиться
РязАНСКИй КИРПИчНый зАвоД оТМеТИл 95-леТИе  
Со ДНя обРАзовАНИя

Торжества по поводу дня рож-
дения предприятия состоялись 

с участием заместителя министра 
строительного комплекса облас-
ти алексея попова, исполнитель-
ного директора Рязанского союза 
строителей Вячеслава немчинова, 
председателя областной организа-
ции профсоюза работников строи-
тельства и промышленности строи-
тельных материалов Зинаиды Суб-
боткиной.

Со значимой датой работников пред-
приятия поздравили гости из Москвы – 
директор Ассоциации ПКСМ Владислав 
Геращенко и главный редактор журнала 
«Строительные материалы», член Союза 
журналистов России, почетный строи-
тель России Елена Юмашева.

Как было отмечено, за 95 лет прой-
ден большой путь становления и разви-
тия предприятия. Несмотря на трудно-
сти, производство кирпича не останав-
ливалось даже в годы Великой Отечест-
венной войны. Из рязанского кирпича 
восстанавливали Сталинград, строили 
дома и посёлки. В начале образования 
предприятия здесь в тяжелейших усло-
виях производили в год до 8 миллионов 
штук кирпича. Сегодня эта цифра со-
ставляет более 45 миллионов. 

Выступающие отмечали, что новая 
эпоха в развитии завода началась с при-
ходом директора Василия Васильевича 
Горшкова. В начале девяностых была 
проведена глобальная реконструкция 
завода. Сегодня продолжается его совер-
шенствование: внедряются новые техно-
логии, приобретается современное обо-
рудование, оптимизируются трудовые 
затраты. В последние годы освоен вы-
пуск сверхпоризованных изделий, что 
значительно улучшает их характеристи-
ки. Разработка Рязанского кирпичного 
завода стала лауреатом премии имени 
академика В.Ф. Уткина. Есть на заводе и 
другие разработки, которые позволяют 
ему занимать лидирующие позиции в 
России по производству керамического 
кирпича и камня.

Рязанский кирпичный завод с 95-
летием поздравил сенатор Игорь Му-
рог. Он передал коллективу высокую 
награду – благодарность Председате-
ля Совета Федерации Валентины Мат-
виенко за большой вклад в развитие 
строительной отрасли, высокие про-
изводственные показатели и в связи с 
95-летием со дня основания завода. Он 
также вручил благодарственные пись-
ма сенатора директору РКЗ Владимиру 
Горшкову и инженеру по охране тру-
да и охране окружающей среды Олегу 

Сорокотяге за многолетний добросо-
вестный труд, высокий профессиона-
лизм, достигнутые успехи и большой 
личный вклад в развитие строитель-
ной отрасли.

Поздравляя коллектив с юбилеем, 
Игорь Мурог подчеркнул, что завод 
прошёл славный трудовой путь и се-
годня является основным производи-
телем кирпича в регионе. На сегод-

няшний день коллектив трудится над 
разработкой технологии и внедрени-
ем в производство с дальнейшим мас-
совым выпуском нового вида продук-
ции – пестроцветного кирпича. Разви-
тие завода способствует привлечению 
к производственному процессу моло-
дых специалистов. Более 70 процентов 
объектов в городе Рязани и Рязанской 
области построены с использованием 

продукции Рязанского кирпичного за-
вода. Он обеспечивает керамическим 
кирпичом не только рязанских стро-
ителей, но и поставляет его в другие 
регионы. Рязанский кирпичный завод 
прочно завоевал репутацию одного из 
лучших предприятий в Центральном 
регионе России. Сенатор пожелал кол-
лективу завода не останавливаться на 
достигнутом, процветания и больших 

успехов на благо Рязанской области и 
всей страны.

На торжествах называли имена луч-
ших представителей завода. В их числе – 
ветеран Тамара Лежнёва, отработавшая 
на предприятии много лет. Многие в 
этот день были отмечены наградами 
разного достоинства, а все вместе по-
лучили заряд хорошего настроения от 
музыкального поздравления.

нашему любимому городу этот пре-
красный памятник. 

На открытие памятника собрались 
сотни рязанцев. Двое из них прямо в 
момент торжества, возможно, зало-
жили новую городскую традицию: 
мастер строительных и отделочных 
работ компании «Зелёный сад» Вла-
димир Лутиков предложил руку и 
сердце своей любимой девушке Та-
тьяне. Кстати, Владимир принимал 
непосредственное участие в монтаже 
памятника князю Олегу Рязанскому. 
Татьяна ответила согласием. Вмес-
те молодые люди возложили цветы к 
подножию памятника, словно полу-
чая благословение на долгую семей-
ную жизнь. Этот момент стал самым 
трогательным в церемонии открытия 
памятника. 

После завершения официальной 
части рязанцы с удовольствием фо-
тографировались с воинами, пред-
ставителями исторических клубов. 
Высокую оценку горожан получила 
строительная компания «Зеленый 
сад» и за работу, и за организацию 
праздника.
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С вою стратегию работы на 
рынке жилищного строи-

тельства компания всегда вы-
страивала, основываясь на дол-
госрочном планировании, не го-
няясь за сиюминутной прибылью 
и не ввязываясь в рискованные 
проекты. Это и стало залогом ус-
пеха длиною в 30 лет. За это вре-
мя компанией было построено 
около 800 тысяч квадратных мет-
ров жилых и коммерческих по-
мещений и 30 тысяч квадратных 
метров производственных пло-
щадей. Только за прошедший 
год было введено в эксплуата-
цию 45 тысяч квадратных метров 
жилья, а это более тысячи сдан-
ных квартир.

«Стройпромсервис» – компания, ко-
торая не только строит, но и произво-
дит, и управляет. В неё входит собствен-
ное производство пластиковых окон, а 
также компания-застройщик и управ-
ляющая компания. Все успехи и дости-
жения стали возможными благодаря 
профессионалам, которые с невероят-
ной отдачей делают своё дело. Всё это 
стало возможным благодаря грамотно-
му руководству директора компании – 
Виктора Фёдоровича Оводкова. В сен-
тябре он тоже отмечает юбилей.

За  30  лет  компания  выросла  до 
200  человек,  специалистов  разных 
профессий.

Прошлый год для неё стал и вовсе 
прорывным. Презентовано сразу не-
сколько перспективных проектов.

Продолжается освоение террито-
рий жилых комплексов «Окские про-
сторы» и завершается строительство 
масштабного жилого комплекса «Ше-
реметьевский квартал». В  этом году 
заложили фундаменты последних двух 
из 17 домов комплекса общей площа-
дью в 32 гектара. 

Компания не только строила свои 
объекты, но и решала вопросы город-
ского масштаба. К  сожалению, про-
блема обманутых дольщиков до  сих 
пор актуальна для региона. Решить её 
помогает и «Стройпромсервис». Кир-
пичный дом, брошенный предыдущим 
собственником в селе Дядьково в 2015 
году, компания взяла под свою ответс-
твенность и инвестировала средства, 
чтобы достроить его, а всем пострадав-
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Победили в конкурсе
По итогам IX всероссийского конкурса 
лучших проектов создания комфортной 
городской среды победу одержали три 
города рязанской области – скопин, ко-
раблино и спасск-рязанский.

Всероссийский конкурс проводится Минстро-
ем России с 2018 года по поручению Президен-
та РФ В.В. Путина в рамках национального про-
екта «Жильё и городская среда». Торжественная 
церемония награждения победителей прошла в 
рамках Всероссийского форума «Развитие малых 
городов и исторических поселений» с участием 
министра строительства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Российской Федерации Ирека 
Файзуллина. 

Вице-губернатор области Артём Бранов от-
метил, что конкурсное жюри оценивало качес-
тво архитектурных и планировочных решений, 
сохранение историко-культурной и природной 
среды, использование экологичных материалов 
в строительстве. От Рязанской области было 
подано шесть заявок, три вошли в число побе-
дителей: проекты благоустройства обществен-
ных пространств в городах Скопин, Кораблино 
и Спасск-Рязанский. «Со стороны правительства 
области обязательно поддержим воплощение 
всего задуманного, при реализации проектов 
используем комплексный подход. Наша цель – 
чтобы благоустроенные территории станови-
лись любимыми местами отдыха жителей и при 
этом создавали стимул для развития территорий, 
расширения сферы предпринимательства, услуг, 
направлений общественной жизни», – подчерк-
нул Артём Бранов. 

По словам вице-губернатора, проект «Гон-
чарная сказка Скопина» предполагает оформле-
ние территории, прилегающей к Красной площа-
ди. В современное пространство будут включены 
образцы произведений скопинских мастеров гон-
чарного промысла. В Кораблине благоустроят 
территорию Центрального городского парка. В 
Спасске построят современную набережную и 
площадку для наблюдений за звёздным небом. 
На реализацию этих проектов из федерального 
бюджета в рамках программы «Формирование 
комфортной городской среды» национального 
проекта «Жилье и городская среда» будет выде-
лено Скопину – более 90 млн рублей, Кораблину 
и Спасску почти по 71 млн рублей. 
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Рязанской области;

Клепиков Сергей Александрович, 
начальник управления капитального 
строительства администрации  
г. Рязани;

Выпуск подготовила Валентина Севостьянова. Фото автора и из архива

конкурс

своя позиция 
«СТРОйПРОМСеРВИС»: 30 леТ НА РыНКе

Экология, безопасность, жизнь
СМОТР-КОНКуРС ВыяВИл лучшИх

е жегодно территориальная про-
фсоюзная организация «ря-

заньагропромстрой» проводит 
смотр-конкурс, позволяющий оце-
нить содержание территорий и ра-
бочих мест на предприятиях и в 
строительных организациях. ини-
циатор его проведения – пред-
седатель профкома Тамара Про-
нина. девиз конкурса «Экология, 
безопасность, жизнь» много лет 
практически не меняется. накану-
не дня строителя были подведе-
ны его итоги. лучшим стал коллек-
тив «владич» под руководством 
владимира ходова (председатель 
первичной профсоюзной органи-
зации любовь расторгуева).

На  территории,  где  расположена 
производственная база  организации, 
красиво, удобно и чисто. Здесь каждый 
занят своим делом. Не слышно так на-
зываемого «строительного» лексикона. 
Есть беседка для отдыха, высажены цве-
ты. Как пояснила Любовь Расторгуева, 
для каждого работника стали правилом 
требования служебного этикета. 

В  организации  много  внимания 
уделяется не  только благоустройству 
территории, но и  состоянию рабочих 
мест, бытовых помещений. В этом руко-
водство усматривает не только грамот-
ную организацию производственного 
процесса, но и часть общей культуры, 
имиджа компании. В цеху, где собира-
ют пластиковые оконные блоки, трудят-

ся два молодых специалиста. Это Павел 
Ермолаев и Иван Никонов. Их рабочие 
места отвечают всем требованиям: есть 
комната отдыха и приёма пищи с мик-
роволновой печью,  электрочайником, 
посудой,  словом,  всем необходимым. 
По их признанию, работа нравится, оп-
лата достойная, зарплата выплачивается 
вовремя. Работники чувствуют внима-
ние со стороны руководства компании 
и профкома. 

Не  зря же  говорят, что  за безопас-
ность надо платить, а за её отсутствие – 
расплачиваться. В цеху, где ведутся сва-
рочные работы, мы встретились с Ива-
ном Ларюхиным. Молодой специалист 
трудится  здесь недавно, но очень ста-
рается выполнять всё, что необходимо, 
соблюдая меры безопасности. Этому его 
научили не только природная аккурат-
ность, но и недавнее участие в СВО. Сов-
сем недавно он вернулся оттуда и теперь 
готов работать, строить, созидать. Рядом 
с ним оказался опытный сварщик Вик-
тор Гусев, который готов в любой ситу-
ации помочь и подсказать.

В  строительной организации регу-
лярно проводятся субботники по убор-
ке территории. Инициатором нередко 
выступает генеральный директор Вла-
димир Ходов. В организации производс-
твенного процесса  большую помощь 
оказывает Ходов-младший. В этом также 
видится преемственность поколений и 
сохранение традиций организации.

Конкурс  «Экология,  безопасность, 
жизнь» интересен и руководству компа-
нии, и работникам. Совсем не обязатель-
но занимать призовое место. Главное, 
конкурс позволяет увидеть то, что не за-
мечается в повседневной жизни, быть бо-
лее внимательным к людям, их просьбам. 
А первое место в конкурсе ко многому 
обязывает и руководство организации, 
и профсоюзный комитет. Сегодня работ-
ники «Владича» трудятся в Рыбновском. 
Скопинском районах, в других местах, 
строят школы, детские сады, чтобы люди 
жили в комфортных условиях.

Заметим,  что  завершающий  этап 
конкурса  состоялся в областной орга-

шим от недобросовестного  застрой-
щика выделила квартиры в  готовых 
или  строящихся домах и компенси-
ровала потери.

Главный  критерий  при  выбо-
ре строительной компании – это её 
надежность.  «Стройпромсервис» из 
года в год имеет репутацию надёжно-
го застройщика. Для компании важ-
но регулярно показывать: изо дня в 
день прилагается максимум усилий, 

чтобы работать на  качество.  Так и 
работает коллектив «Стройпромсер-
виса».

Накануне Дня  строителя  группа 
компаний «Стройпромсервис»  стала 
обладателем  диплома  «За  достиже-
ние высокой эффективности и конку-
рентоспособности в строительстве и 
промышленности» по итогам XXVIII 
Всероссийского конкурса на лучшую 
строительную организацию.

андрей ходов,  
директор ооо Пск «владич»

низации профсоюзов работников АПК. 
Председатель Виктор Калинин поблаго-
дарил конкурсантов за участие и вручил 
заслуженные награды.
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Всё ноВое и 
соВременное
Капитальный ремонт в поли-
клинике проходил в рамках 
нацпроекта «Здравоохране-
ние», федерального проекта 
«Модернизация первичного 
звена здравоохранения Рос-
сийской Федерации» и госу-
дарственной программы Ря-
занской области «Развитие 
здравоохранения». 

– Ремонт у нас был доволь-
но длительный. Всё-таки зда-
ние, в котором располагается 
наше учреждение, не новое, 
1987 года постройки. Были 
выполнены масштабные ра-
боты на общую сумму почти 
в 12 млн рублей, – рассказы-
вает главврач поликлиники 
Алла Бурдукова. – Зато сей-
час наша поликлиника – это 
современное медицинское 
учреждение, в котором ком-
фортно получать медицинс-
кие услуги пациентам и ра-
ботать персоналу. 

Маленьких пациентов те-
перь встречает просторная и 

светлая входная группа. При-
вели в порядок врачебные 
кабинеты, конференц-зал, 
коридоры, лестничные про-
лёты и санузлы. Кроме того, 
частично отремонтирована 
кровля, произведена замена 
труб горячего и холодного 
водоснабжения, всех освети-
тельных приборов. 

Над входом поликлиники 
установлена новая вывеска 
в соответствии с требовани-
ями брендирования объек-
тов здравоохранения – опре-
делённого цвета и шрифта, 
с обязательным для детских 
поликлиник логотипом. В 
тёмное время суток вывес-
ка светится. Входные двери 
заменены на современные, 
с остеклением. Двери в ме-
дицинские кабинеты теперь 
тоже новые, на них – стандар-
тизованные таблички, соот-
ветствующие бренду детской 
поликлиники. 

На высшем уровне в поли-
клинике и пожарная безопас-
ность. На этажах около лиф-

В июле глава региона Павел малков проводил со-
вещание с главврачами медицинских учреждений 

региона. на встрече обсуждались вопросы создания 
доброжелательной среды для пациентов в государс-
твенных медицинских учреждениях, а также была 
представлена модель пациенто-ориентированной по-
ликлиники, разработанная на основе концепции бе-
режливого производства. одним из примеров такого 
современного медицинского учреждения после ре-
монта стала городская детская поликлиника № 3, ко-
торая располагается на интернациональной, 1в.

Мера поддержки 
рязанские медработники получают  
специальную социальную выплату

Мера поддержки полагается медикам первичного звена здра-
воохранения районных и участковых больниц, а также работни-
кам станций и отделений скорой помощи. В настоящее время в 
рязанской области её уже получают более 5,5 тысячи медицин-
ских работников. 

– Важно, чтобы организации, где трудятся такие сотрудники, 
входили в государственную или муниципальную системы здраво-
охранения и участвовали в базовой или территориальной про-
граммах обязательного медицинского страхования.

размер выплаты зависит от категории сотрудника и рассчи-
тывается исходя из исполнения работником трудовой функции, 
установленной трудовым договором, а также отработанного 
времени в соответствующем календарном месяце, – пояснили в 
отделении СФр по рязанской области.

В селах, посёлках, где живут меньше 50 тысяч человек, макси-
мальный размер выплаты для врачей вырос до 50 тысяч рублей, а 
для среднего персонала – до 30 тысяч рублей. для врачей, кото-
рые работают в населенных пунктах с численностью от 50 тысяч 
до 100 тысяч человек, выплата составит до 29 тысяч рублей, а для 
среднего медицинского персонала – до 13 тысяч рублей.

Напомним, что для получения выплаты медработникам не нужно 
подавать заявление или обращаться в отделение СФр по рязанской 
области. отделение фонда предоставляет выплату автоматически.

Сделать Выбор 
Федеральным льготникам пора определяться  
с формой получения социальных услуг

отделение СФр по рязанской области напоминает, что сде-
лать это необходимо до 1 октября.

В настоящее время в рязанской области проживает более 215 
тысяч федеральных льготников. из них более 50 тысяч получают 
НСУ частично или полностью в натуральном виде – услугами.

Набор социальных услуг включает лекарственное обеспече-
ние, предоставление путевки на санаторно-курортное лечение, 
бесплатный проезд в пригородных электропоездах, а также на 
междугородном транспорте к месту лечения и обратно. 

Чтобы выбрать форму получения НСУ в виде льготы или денежно-
го эквивалента, гражданам нужно до 1 октября подать соответствую-
щее заявление через личный кабинет на «Госуслугах» или обратив-
шись лично в ближайшую клиентскую службу отделения Социального 
фонда россии по рязанской области. Указанный в заявлении вариант 
набора начинает действовать с 1 января следующего года.

если раньше заявление уже подавалось, новое заявление 
писать не требуется. Набор будет предоставляться в выбранной 
форме до тех пор, пока человек не поменяет решение. 

если у вас остались вопросы, их можно задать по телефону 
единого контакт-центра отделения Социального фонда россии 
по рязанской области 8-800-200-03-01(звонок бесплатный).

родоВой СертиФикат 
Более четырёх тысяч рязанок получили услуги  
по нему в этом году

родовой сертификат позволяет беременной женщине выбрать 
клинику, где она будет наблюдаться и рожать. Сертификат пред-
ставляет собой электронный документ, который формируется при 
первом посещении в женской консультации или в роддоме. его 
также может оформить детская поликлиника, где будут прово-
диться профилактические осмотры малыша. 

Стоимость сертификата в 2024 году составляет 12 тысяч рублей. 
обналичить его невозможно, отделение СФр по рязанской 

области перечисляет средства за оказанные услуги напрямую 
медицинским организациям на их лицевые счета.

Сертификат состоит из трех талонов, каждый из которых за-
полняется при обращении женщины в медицинское учреждение, 
которое она выбрала. 

объем перечисленных средств за медицинскую помощь в пе-
риод беременности и родов для медучреждений региона соста-
вил свыше 47 миллионов рублей.

прокоНСУльтирУют 
быСтро 
отделение сФр по рязанской области запустило  
телеграм-чат для работодателей

отделение Социального фонда россии по рязанской об-
ласти запустило телеграм-чат для страхователей. Здесь мож-
но получить консультационную поддержку специалистов от-
деления фонда по вопросам персонифицированного учета, 
администрирования страховых взносов, обязательного соци-
ального страхования, организации страхования профессио-
нальных рисков.

консультации в телеграм-чате предоставляются в течение 
рабочего времени отделения СФр по рязанской области: с по-
недельника по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 16.45 
часов. ответы на вопросы, поступившие за пределами этого 
времени, в праздничные и выходные дни, размещаются в чате до 
10.00 следующего рабочего дня. 

На вопросы работодателей готовы ответить специалисты ре-
гионального контакт-центра для консультирования страхователей 
по телефону 8 (4912) 29-70-77. 
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СоЦиальНый АсПеКТ

ноВосТи Удобна для всех
такой Стала ГородСкая детСкая поликлиНика № 3 поСле реМоНта 

тов и выходов на лестницы 
установлены металлические 
противопожарные дверные 
блоки, электрические щитки 
заменены на новые, автома-
тические.

«ВрАчи хоТяТ у 
нАс рАБоТАТь, А 
ПАциенТы – лечиТься»
– Конечно, пациенты и их 
родители отмечают, что по-
сещать поликлинику стало 
гораздо комфортнее. Дово-
лен условиями и персонал. 
Во всех кабинетах повесили 
кондиционеры. Поменяли 
сантехнику. Повесили водо-
нагреватели на случай от-
ключения отопления, чтобы 
врачам было удобнее рабо-
тать. Практически во все вра-

чебные кабинеты мы заказа-
ли новую мебель, – отмечает 
Алла Бурдукова. – К нам при-
ходят заниматься студенты 
шестого курса. Теперь у нас 
есть всё, что необходимо для 
учебных целей: прекрасный 
актовый зал, оборудованный 
большим экраном и проекто-
ром. Созданы все условия для 
привлечения молодых специ-
алистов. Студенты хотят у нас 
работать. Ведь у врачей сей-
час и зарплата достойная. В 
среднем наши специалисты 
получают порядка 90 тысяч 
рублей в месяц, а младший 
медицинский персонал – око-
ло пятидесяти тысяч.

– Конечно, работать в об-
новлённой поликлинике ста-
ло гораздо комфортнее, – улы-
бается хирург Сурик Григо-
рян, сидя на своем компьюте-
ризованным рабочем месте. 

Как и во всех амбулатор-
но-поликлинических учреж-
дениях региона, в поликли-
нике внедрена электронная 
регистратура. Дистанци-
онная запись пациентов на 
приём к врачу организована 
через ЕПГУ, инфоматы и по 
телефону. Строго соблюда-
ется горизонт записи на 14 
дней вперёд. Для детей, со-
стоящих на диспансерном 
учете, и малышей в возрасте 
до 1 года выделяются отде-
льные слоты.

есТь К чему сТремиТься
В медицинском учреждении 
также продолжается реали-
зация мероприятий в рам-

ках федерального проекта 
«Бережливая поликлини-
ка» и приоритетного проек-
та «Создание новой модели 
медицинской организации, 
оказывающей первичную ме-
дико-санитарную помощь» 
по улучшению качества про-
странства и созданию усло-
вий комфортного пребыва-
ния пациентов в медицинс-
ких организациях. 

Большое внимание уделе-
но наружной и внутренней 
навигации для более удобно-
го поиска пациентами нуж-
ных кабинетов. На фронтоне 
здания детей и их родителей 
встречает красочное табло со 
сказочными персонажами, на 
котором размещены указате-
ли, а разноцветные стрел-
ки на стенах провожают до 
нужного входа. Сделано это 
для того, чтобы изначально 
распределить потоки пациен-
тов. На входе в центре холла 
размещена яркая напольная 
навигация, также выполнен-

ная в сказочной тематике с 
учётом детской специфики 
учреждения. Система нави-
гации как внутри, так и сна-
ружи поликлиники доступ-
на и понятна для посетите-
лей, обеспечивает не только 
быстрый поиск необходимых 
подразделений, но и создаёт 
позитивный настрой. Обору-
дованы места комфортного 
ожидания с игровой детской 
зоной, выделены и оформле-
ны места для кормления груд-
ных детей. 

– Нам еще есть к чему 
стремиться, – говорит Алла 
Бурдукова. – Мы планиру-
ем больше модернизировать 
зону комфортного ожидания, 
оформить её изображениями 
персонажей сказок и мульт-
фильмов, закупить развиваю-
щие игры, чтобы детей было 
чем занять в ожидании при-
ема врача. 

Яна Арапова
Фото автора

Какие выплаты и пособия увеличатся в 2025 году
Хорошие НоВоСти еСть для бУдУщиХ МаМ и полУЧателей алиМеНтоВ
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о повышении с 2025 года 
минимального размера 
оплаты труда. об этом в 
интервью риА новости 10 
сентября рассказал глава 
минтруда Антон Котяков. 
«Парламентская газета» 
напоминает, какие вы-
платы и пособия повысят-
ся вслед за мроТ.

Больше 20 Тысяч
В 2025 году МРОТ планиру-
ют повысить на 16,6 процен-
та – до 22,4 тысячи рублей. 
Проект соответствующего 
закона, по словам Антона 
Котякова, уже направлен в 
Правительство. Принятое ре-
шение затронет 4,2 миллиона 
россиян. 

Напомним, в 2025 году 
МРОТ рассчитают исходя из 
медианной заработной платы 
за предыдущий год. При этом 
он не должен быть ниже вели-
чины прожиточного миниму-
ма трудоспособного населе-
ния в среднем по России. Так-
же он не может быть мень-
ше МРОТ, установленного в 
предшествующем году.

«С 2024 года мы верну-
лись к методике установле-
ния минимального размера 
оплаты труда в соотношении 

с медианной заработной пла-
той. Чтобы сохранять опере-
жающие темпы роста МРОТ, 
а именно такую задачу пос-
тавил Президент, с 2025 года 
минимальный размер опла-
ты труда определен как 48 
процентов от медианной за-
рплаты», – ранее процитиро-
вала пресс-служба Минтруда 
слова Антона Котякова.

В министерстве уточнили, 
что МРОТ, учитывающий ме-
дианную зарплату, впервые 
был установлен в 2021-м на 
2022 год. Тогда показатель 
составил 42 процента от зар-
платы.

Напомним, медианная за-
рплата – это величина, кото-
рая делит всех работающих 
на две равные части: у по-
ловины зарплата выше этой 
суммы, а у другой полови-
ны – ниже. Этот показатель 
можно рассчитывать в мас-
штабе всего государства, а 
также отдельно для региона, 
населенного пункта или отде-
льного предприятия.

и Больничные, 
и АлименТы
По действующему законода-
тельству зарплаты сотрудни-
ков, работающих на полную 
ставку, не могут быть ниже 
МРОТ. Доплаты за особый 

характер работы или район-
ные коэффициенты начисля-
ют сверх этой суммы. Однако 
речь при этом идет о зарплате 
за полностью отработанный 
месяц, так что если работник 
трудится, например, на пол-
ставки, то и минимальный 
размер выплат для него бу-
дет в два раза ниже. В субъек-
тах Федерации также может 
действовать региональный 
МРОТ – на него должны ори-
ентироваться все местные ра-
ботодатели. При этом МРОТ в 
регионе не может быть мень-
ше федерального.

МРОТ учитывают при на-
значении ряда выплат и посо-
бий. Например, если бывшие 
супруги не получили судеб-
ное решение об алиментах 
или не составили нотари-
альное соглашение, то али-
менты рассчитывают по ми-
нимальному значению, пре-
дусмотренному Семейным 
кодексом: четверть МРОТ на 
одного ребенка, треть – на 
двоих, половина – на троих 
и более детей.

При назначении пособия 
по беременности и родам ра-
ботающим женщинам учиты-
вают средний размер зарпла-
ты за два года, предшество-
вавших декретному отпуску. 
Будущим мамам, у которых 

подробНее  
Читайте  
На Сайте pnp.ru

страховой стаж меньше шес-
ти месяцев, пособие положе-
но в размере, не превышаю-
щем за полный календарный 
месяц МРОТ, установленный 
на федеральном уровне. При 
этом в местностях, в которых 
действуют районные коэф-
фициенты к зарплате, посо-
бие выплатят в размере, не 
превышающем МРОТ с уче-
том этих коэффициентов.

Величина больничных 
тоже зависит от страхового 
стажа и среднего заработка 
сотрудника за предыдущие 
два года. Если человек в этот 
период не работал, то сред-
ний заработок посчитают 
равным МРОТ, установлен-
ному на день наступления 
страхового случая.

Исходя из размера МРОТ 
также рассчитывают госсуб-
сидии работодателям, трудо-
устраивающим определен-
ные категории граждан, в 
том числе ветеранов боевых 
действий, участвовавших в 
СВО, и инвалидов.

чем оПАсен  
резКий росТ
МРОТ в России увеличива-
ется не первый год. Так, в 
2021 году он был 12 792 руб-
ля, в 2022-м – 13 890, в 2023-
м – 16 242, в 2024-м – 19 242 
рубля.

Повышение МРОТ подтя-
гивает за собой всю тарифную 
сетку и весь фонд оплаты тру-
да, напомнила член Комитета 
Госдумы по труду, социаль-
ной политике и делам ветера-
нов Светлана Бессараб. «Пото-
му что мы понимаем, что не 
может работник низшей ква-
лификации получать больше 
или на равных с работником, 
имеющим высшее или сред-
нее профессиональное обра-
зование», – пояснила депутат 
«Парламентской газете».

Такие изменения увеличи-
вают и покупательную способ-
ность населения, добавила Бес-
сараб. Поэтому важно подни-
мать МРОТ постепенно и плав-
но. Резкое повышение МРОТ 
может повлечь рост инфляции, 
отметила депутат. Бессараб 
рассказала, что некоторые по-
литики иногда высказывают 
предложения увеличить МРОТ 
как можно быстрее, например 
до 50 тысяч рублей. «Но в этом 
случае мы получим быструю и 
высокую инфляцию», – предуп-
редила депутат.

Автор: Ольга Шульга
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Запас прочности 
В МАТЕРИАЛАх СВяТОСЛАВА САЛОМАТИНА ОН быЛ РАССчИТАН НАДОЛГО

С вятослав Васильевич замечатель-
но исполнял на пианино мелодию 

«Мурки». я застала его как-то за этим 
занятием и замерла в восхищении. Пи-
анино стояло в зале заседаний Дома 
печати. К его клавишам годами ник-
то не прикасался. И вдруг я услышала 
до боли знакомую мелодию с какими-
то джазовыми переборами и не мог-
ла не заглянуть в зал. За пианино си-
дел седовласый святослав Васильевич 
и предавался удовольствию игры. Ко 
мне присоединился еще кто-то, и мы не 
могли не аплодировать. В общем, все 
закончилось смехом.

В газете Святослав Васильевич к тому вре-
мени уже был мэтром. Писал на свои люби-
мые экономические и сельскохозяйственные 
темы так, что из песни слова не выкинешь. 
Писал большие раздумчивые материалы, по-
долгу, мучительно сомневаясь и внося мно-
гочисленные правки в рукописный текст. Со-
провождал написание сбором бесконечного 
количества документов, справок, бесед, запи-
сей в блокнотах. Каждому материалу сопутс-
твовала солидная папка документов и черно-
виков. Но потом из этого текста нельзя было 
сократить ни слова, ни абзаца. В этом словес-
ном кружеве одно цеплялось за другое, влек-
ло за собой третье и не могло не завершаться 
четвертым. Я сама честно пробовала сокра-
щать его материалы, что свидетельствовало 
только о моей самоуверенности, – сокращать 
не получалось.

Про сельскую жизнь он, казалось, знал 
всё. Куда до него знаменитому Юрию Чер-
ниченко. Тот ведь не ездил в командировку в 
район на телеге, и не шел потом в резиновых 
сапогах по раздолбанной дороге километров 
десять. Он не ночевал в нетопленых избах, 
из которых сбежали даже тараканы, а для 
сугрева был только самогон. Он не проходил 
студенческую практику в таком дальнем кол-

хозе, из которого не сбежишь. Он не учился в 
Рязанском сельхозинституте на 20-рублевую 
стипендию. Это я от Святослава Васильеви-
ча знаю, что в его времена в студенческих 
столовках были бесплатный хлеб и соль, а 
стакан чаю стоил 1 копейку. Несколько дней 
можно было и так питаться. Всё это в биогра-
фии Святослава Васильевича было. Он умел 
рассказывать об этом с юмором, нежностью 
и пониманием момента – времени и места, 
где рассказ произносился.

Всё должно было соответствовать друг 
другу. Он знал, когда уместно шутить, когда 
размышлять вслух, а когда всерьез гневаться. 
В наших журналистских, соответствующих 
тому времени борениях с начальством он был 
самым последовательным правдолюбом и не-
укротимым бойцом.

В свободное от борьбы и воспоминаний 
время Саломатин был мыслителем, способ-
ным охватить взглядом свое беспокойное 
время и дать ему определение. В журналис-
тику он пришел 36-летним, в 1975 году, с 

солидным опытом работы в агропроме. На-
чинал в шиловской газете «За коммунисти-
ческий труд». Его пристальный и проник-
новенный взгляд на окружающую действи-
тельность был замечен, и стал Саломатин 
собкором областной газеты «Приокская 
правда» по нескольким районам, в том чис-
ле и Шиловскому. Довелось мне с коллегой 
Владимиром Швецовым готовить к изданию 
книгу Святослава Васильевича Саломатина 
«Как живем – кормимся». Перечитала я де-
сятки его материалов, написанных в послед-
ние годы застоя. Ничто в них, как говорится, 
не предвещало явления журналистики Сало-
матина – необычайно глубокой, страстной, 
выстраданной.

Когда стало можно писать всё, он стал пи-
сать о том, чего от него не ждали. Как много-
лика, мудра и мастеровита крестьянская Рос-
сия. Как много мы теряем, раскрестьянивая 
деревню, да что там теряем – потеряли уже. 
Дадим слово ему самому. «Немало изъездив и 
избродив шиловские наши луга в зрелые уже 
годы, я все приглядывался и не мог отыскать 
хорошо сложенного стога. Уж и себя стал ко-
рить за пристрастие. Да вот сверстник мой, 
с кем в детстве работали на сенокосе, выска-
зался однажды по тому же поводу: «В наше-
то время за такие стога мужиков не один год 
позорили».

А в наше время и косу в деревне мало кто 
в руки возьмет, и корову подоить некому. 
Всюду машины и механизмы. Хорошо это? 
Неизбежно. Правильно? А с этим можно пос-
порить. Дело ведь не в том, что крестьянский 
труд в корне изменился. Беда в том, что почти 
перевелись мастера, умеющие что-то делать 
своими руками. Вот мы сейчас лицом к лицу 
с этой бедой столкнулись.

Кажется, предвидел Святослав Васильевич 
эти большие перемены нашего бытия и не 
сильно был этому рад. Вообще, происходив-
шие на грани 80–90-х годов перемены в стра-
не сильно его волновали И он пытался найти 

ответ на вопросы: почему? Зачем? Что даль-
ше? И ответы, которые он находил, не совпа-
дали с устоявшимся общественным мнением. 
Он не верил в чудесное воплощение рынка. 
Он не хотел русских крестьян величать фер-
мерами. Он понимал, что многое мы делаем 
не так. И писал об этом.

Помню, он выпросил у меня для подробно-
го изучения исторический труд о крестьянс-
кой реформе 1861 года. Прочитал книжку, да 
не один раз. Я по простоте душевной думала: 
зачем ему это всё? Только теперь поняла, что 
он искал истоки нового великого перелома в 
российской деревне, который все мы пережи-
вали с весельем и отвагой безумцев.

Томик его статей я еще раз перечитала. 
Очень своевременная книга. Теперь, правда, 
так не пишут и такие тексты не очень чита-
ют. Отвыкли. Но они от нашего невнимания 
своей актуальности не теряют. Когда-нибудь 
кто-нибудь опять будет задаваться вопросом: 
зачем они всё это на рубеже веков натворили? 
Как они до этого додумались? Почему всё-таки 
удалось сельский уклад сохранить, а сельско-
хозяйственное производство воссоздать? От-
веты на все эти вопросы есть в статьях С.В. Са-
ломатина. Правда, он об этом уже не узнает.

Он долго, и как-то свыкнувшись с этим, 
болел. Я наблюдала иногда, как он шел на ра-
боту – неспешно шагал, останавливался, от-
дыхал. И снова шел. И ни одной жалобы, ни 
слова о недуге в редакции. Он умел дружить – 
просто, негромко, ненавязчиво. Умел быть 
необходимым в трудную минуту, подставить 
плечо. Оглянешься – а вот он, Святослав Васи-
льевич, рядом – спокойный, немногословный. 
Улыбается, покуривает, шутит.

Умер неожиданно, в один миг. Шли с се-
мьей с дачи, остановились у подъезда. Присел 
на лавочку и …умер. Только потом мы все по-
няли, кого потеряли.

Завтра ему исполнилось бы 85 лет.

Ирина Сизова

сПоРТИВноЕ оБоЗРЕнИЕ

ХоККЕЙ. В Рязани прошёл 
турнир памяти Героя России 
Ивана Шамшеева. Игры про-
водились в ледовом дворце 
спорта «Десант». На лёд вышли 
команды «ВДВ Спецназ», «ВДВ 
Мечта» и «ВДВ Надежда». 
В 2017 году Иван поступил в 
Рязанское гвардейское высшее 
воздушно-десантное команд-
ное училище имени В.Ф. Мар-
гелова, где продолжил зани-
маться спортом в сборной по 
хоккею. В 2021 году по резуль-
татам чемпионата ВДВ по хок-
кею Ивану Шамшееву присво-
ен титул «Лучший нападающий 
ВДВ». В августе 2022 года Иван 
прибыл в зону боевых действий 
СВО. 30 октября 2022 года 
разведгруппа Шамшеева полу-
чила задачу встретить развед-
группу мотострелковой бри-

гады и вывести её к основным 
подразделениям. В ходе вы-
полнения задачи Иван получил 
смертельное ранение.
Теперь хоккейный турнир в па-
мять об Иване Шамшееве ста-
нет ежегодным, а в первом тур-
нире победила команда «ВДВ 
Мечта», выступающая в Ноч-
ной хоккейной лиге Рязани. 

РУКоПАШнЫЙ БоЙ. В Ря-
зани впервые прошли всерос-
сийские соревнования по ру-
копашному бою на призы ДО-
СААФ России. Свою площад-
ку для проведения соревнова-
ний предоставила Академия 
единоборств, где за награды 
сражались более 300 спорт-
сменов из 24 регионов стра-
ны. Победители среди мужчин 
и женщин получили право на 

присвоение звания «Мастер 
спорта России».
На церемонии открытия учас-
тников соревнований приветс-
твовали губернатор Павел 
Малков и председатель ДО-
СААФ России Рязанской об-
ласти Анатолий бороненков. 
В числе зрителей на трибунах 
присутствовали Герой России 
Олег Дуканов, заместитель 
председателя регионально-
го отделения спортобщества 
«Динамо» Андрей Волков, 
председатель совета вете-
ранов физической культуры, 
спорта и туризма Илья Анд-
реевич Крючков, заместитель 
руководителя регионального 
отделения фонда «Защитники 
Отечества» Виктор Кучеренко, 
участники специальной воен-
ной операции. 

лЁГКАя АТлЕТИКА. В Сын-
туле региональное отделение 
спортобщества «Динамо» про-
вело фестиваль «Сила в движе-
нии». В трэйле дистанцию 10
километров у мужчин выиграл 
Александр Именин, у женщин – 
Надежда Сизова. В Сынтул На-
дежда приехала из Коломны, 
где она в этот же день выигра-
ла благотворительный забег 
«Пульс добра» на дистанции 10 
километров. Тренирует спорт-
сменку мастер спорта СССР 
по марафону Александр Анд-
реевич бирюков. 

ТЕннИс. Теннисистки облас-
ти выиграли командное пер-
венство России в возрасте до 
15 лет. Своих подопечных пер-
вой поздравила главный тре-
нер Академии тенниса имени 

Н.Н. Озерова Марина Юрь-
евна Терентьева.

ФУТБол. В Шуе (Ивановская 
область) завершился первый 
полуфинальный турнир Нацио-
нальной студенческой футболь-
ной лиги сезона 2024 года. Ре-
шающим оказался матч меж-
ду командами РГУ (Рязань) и 
НГПУ (Нижний Новгород), по-
бедитель которого практичес-
ки гарантировал себе путевку 
в финал. К сожалению, рязан-
цам не повезло: в драматич-
ном поединке они уступили со 
счётом 2:3 и остались на вто-
ром месте. 
Рязанские футболисты пер-
венствовали в двух индивиду-
альных номинациях. Лучшим 
полузащитником турнира при-
знан Дмитрий Зубков, больше 

всех мячей – 8 – забил форвард 
РГУ Вадим Шепелев.

***
В очередном туре чемпионата 
России по футболу среди женс-
ких команд ЖФК «Рязань-ВДВ» 
обыграл на выезде казанский 
«Рубин». Матч в Казани завер-
шился со счётом 1:3. Голы в во-
рота соперниц забили «десан-
тницы» Наталья Перепечина, 
Елена Зубкова и Алёна Гусева.

Анонс. В субботу, 21 сентяб-
ря, в Лесопарке состоится Все-
российский день бега «Кросс 
нации». Центральный старт – в 
12:00 на дистанциях 1 и 4 кило-
метра. Соревнования пройдут 
в рамках федерального проек-
та «Спорт – норма жизни».

Вячеслав Астафьев

Мастер слова
В ОбЛАСТНОй бИбЛИОТЕКЕ ИМЕНИ ГОРьКОГО СОСТОяЛСя ТВОРчЕСКИй ВЕчЕР ВАЛЕРИя 
САМАРИНА, ПОСВящёННый 50-ЛЕТИЮ ЕГО ТВОРчЕСКОй ДЕяТЕЛьНОСТИ

К перечислению за-
служенных наград 

самарин относится без 
пиетета, ему бы быст-
рее перейти к главно-
му – к поэзии. он говорит 
с участниками вечера на 
её языке, лишь изредка 
переходя на прозу. 

Стихи начал писать ещё 
за школьной партой. В 70-е 
его стихотворение впервые 
было опубликовано в газе-
те «Рязанский комсомолец». 
Читатели оценили. Позже 
его произведения печата-
ли федеральные издания: 
«Наш современник», «Моло-
дая гвардия», «Студенческий 

меридиан» и другие. Вышли 
сборники стихов с говоря-
щими названиями: «Изба», 
«Зрение сердца», «Мерцаю-
щая глубина». 

Валерий Серафимович 
не коренной рязанец, но с 
мещёрскими просторами он 
познакомился в детском воз-
расте, когда семья переехала 
на Рязанщину из Белгородс-
кой области. Профессий ла-
уреат литературных премий 
освоил в своей жизни нема-
ло: был и учителем, и даже 
дворником, но при этом всег-
да оставался поэтом. 

На творческую встречу с 
Валерием Самариным при-
шли почитатели его творчес-

тва и коллеги. Министерство 
культуры области вырази-
ло автору благодарность за 
многолетний и плодотвор-
ный труд. А директор библи-
отеки имени Горького Ната-
лья Гришина вручила поэту 
благодарственное письмо за 
значительный вклад в разви-
тие литературного процесса в 
рязанском крае. 

– Валерий – настоящий 
мастер слова, знающий его 
цену. Он друг библиотеки, и 
сегодня мы приглашаем его 
выступить на предстоящем 
фестивале национальной 
книги «Читающий мир», в 
большой поэтической про-
грамме, которую готовит 

рязанское отделение Союза 
писателей России, – сказа-
ла она. 

Задаём поэту вопрос: 
– Имея такой серьёзный 

творческий стаж, что вы мо-
жете посоветовать начинаю-
щим литераторам? 

Валерий Самарин отве-
чает:

– Не надо торопиться, 
нужно хорошо взглянуть в 
свою душу – есть ли там на-
стоящий жизненный опыт? 
Если нет, то творчество поль-
ётся пустыми абстракция-
ми. А чтобы приобрести этот 
опыт, надо, как говорил Алек-
сандр Куприн, лезть туда, 
куда даже лезть не хочется.

На вечере звучали не 
только стихи – были и музы-
кальные подарки от друга и 
коллеги, председателя реги-
онального отделения Союза 
писателей России Нурислана 
Ибрагимова, а также заслу-

женного работника культуры 
Юрия Ананьева, лауреатов 
международных конкурсов 
Марины Оводковой и Евге-
ния Антипова.

Арина Тимохина
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Рязанская городская организация Всероссийской обще-
ственной организации ветеранов (пенсионеров) войны, 
труда, Вооружённых сил и правоохранительных органов 
скорбит в связи с кончиной участника Великой Отечест-
венной войны

Леонида Ивановича ОКРУТА
и выражает глубокие соболезнования его родным и близ-
ким.
Леонид Иванович внёс неоценимый вклад в патриотическое 
воспитание молодёжи. Его отличала активная жизненная 
позиция, широчайшая эрудиция и острый ум. Он надолго 
останется в памяти всех, кто его знал.

Профессорско-преподавательский состав, студенты, со-
трудники Рязанского государственного медицинского уни-
верситета имени академика И.П. Павлова скорбят в связи 
с кончиной доктора медицинских наук, профессора

Владимира Георгиевича АРИСТАРХОВА.
Владимир Георгиевич – хирург высшей квалификацион-
ной категории, заслуженный врач Российской Федерации. 
Школа профессора Аристархова насчитывает более 17 
кандидатских диссертаций и трёх докторских диссертаций. 
В лечебную практику профессором Аристаховым внедря-
лись новые методики и диагностики лечения. В 1992 году 
им было организовано отделение эндокринной хирургии, 
которое он возглавил и где разрабатывались новые техно-
логии лечения больных с аутоиммунными заболеваниями 
щитовидной железы.
Автор более 600 научных работ и статей как в российских, 
так международных медицинских изданиях, в том числе 6 
монографий, 3 учебников по хирургии, более 25 методи-
ческих указаний и 5 патентов. 
Занесён в книгу почета генконсульства СССР в г. Аннаба 
(Алжир). Награждён грамотой генконсульства СССР в г. 
Аннаба (Алжир). Был награждён почетными грамотами 
Министерства здравоохранения Российской Федерации, 
дипломом Министерства здравоохранения Российской 
Федерации за вклад в развитие эндокринной хирургии 
России, Рязанской областной и городской администрацией. 
Награждён почётным знаком «За заслуги перед Рязанс-
кой областью», а также медалью «За вклад в развитие 
образования».
Светлая память о Владимире Георгиевиче Аристахове на-
всегда останется в наших сердцах.

Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани 
выражает глубокие соболезнования заместителю пред-
седателя совета ветеранов Железнодорожного района 
г. Рязани Савиловой Лидии Петровне по поводу ухода из 
жизни её мамы

Зинаиды Яковлевны,
ветерана труда, инвалида первой группы.

Совет ветеранов Московского района с глубокой скорбью 
сообщает о кончине на 91-м году жизни участника Вели-
кой Отечественной войны, известного в городе человека, 
патриота, подполковника

Леонида Ивановича ОКРУТА.
В семилетнем возрасте в Белоруссии застало его начало 
войны, где его отец вместе с боевыми товарищами принял 
на себя фашистское наступление. Только спустя два года 
отец нашёл жену и сына на оккупированной территории 
и взял их в свой партизанский отряд. С июня 1943-го по 
июнь 1944-го десятилетний мальчишка был связным в 
партизанском отряде имени Дзержинского.
После освобождения Белоруссии Леонид пошел в первый 
класс, затем, после окончания школы, поступил в Рязанс-
кое артиллерийское училище, служил в ракетных войсках 
стратегического назначения. Выйдя на заслуженный отдых, 
работал секретарём парткома на заводе ТКПО, в Московс-
ком райкоме КПСС, военруком в средней школе № 48. 
Большую часть жизни Леонид Иванович посвятил патриоти-
ческому воспитанию молодёжи. Он возглавлял лекторскую 
группу совета ветеранов, был желанным гостем в учебных 
заведениях Рязани.
Награждён орденом Отечественной войны, медалями «За 
боевые заслуги», за «Безупречную службу» и другими. 
Леонид Иванович был открытым, глубоко порядочным и 
скромным человеком. Мы потеряли надёжного товарища 
и друга, который надолго останется в нашей памяти.
Выражаем искренние соболезнования его родным и близ-
ким. 

Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани 
выражает глубокие соболезнования родным и близким по 
поводу ухода из жизни участницы Великой Отечественной 
войны

НИКОЛАеВОй Антонины Александровны.
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